



Assemblée Générale de l'UNSS du 30 juin 2020

Bilan Financier 2019

Intervention du SNEP-FSU, Andjelko SVRDLIN

A l'occasion du dernier CA UNSS, nous avons rappelé les réserves que nous avons émises sur le budget prévisionnel 2019.

Nous tenons à exprimer notre désapprobation de voir un résultat excédentaire de près d'1M€ alors que de nombreuses AS sont contraintes de renoncer à participer à des rencontres et compétitions. Avec un tel résultat, l'UNSS n'a pas fait preuve de prudence mais plutôt de rétention d'une redistribution des ressources qui aurait été légitime.

En effet, les licences ont apporté 700 000€ de plus qu'en 2018 (soit +1,2M€ en 2 ans). Dans le même temps les crédits d'animation ont diminué de 400 000€ par rapport à 2018 (soit moins 921 000€ en 2 ans). Une nouvelle fois, nous regrettons vivement que ce soient les crédits d'animation régionaux qui paient le prix fort de cette baisse avec une baisse de 1,157M€ sur le 1,2M€. Vous comprendrez d'autant plus notre ressentiment.

Alors oui, nous sommes consternés de voir que les AS continuent d'être toujours plus « dans le rouge » alors que l'UNSS n'a pas distribué les crédits d'animation pour lesquels elle s'était engagée.

Quelques mots maintenant à propos des subventions ou plus exactement des questions qui attendent des réponses :

- A Monsieur le représentant du ministère de l'ENJ : lors de l'AG du 21 mai 2019 où était étudié le budget prévisionnel 2019, le SNEP-FSU avait regretté que le MENJ ne fasse pas un pas en avant en augmentant sa subvention afin de participer lui aussi à l'effort pour conforter le budget. En effet, chaque fois qu'une augmentation des licences est décidée, les entrées supplémentaires provenant des AS et des familles courent sur 2 ans. Pourquoi ce qu'il vaut pour les AS ne vaudrait-il pas pour le MENJ ? Monsieur GROSSE qui représentait alors le ministre nous avait répondu que le MENJ avait déjà consenti à augmenter la subvention en 2018 et que la subvention 2019 resterait donc inchangée.

Pourtant, la subvention a en fait baissé de 38 000€.

Monsieur Lacroix, lors du CA du 19 mai dernier, vous nous avez indiqué que cette baisse tenait au fait d'un dégel des crédits qui n'avait pas été réalisé. Cette explication « technique » ne saurait nous rassurer, car comment croire que le MENJ ne puisse tenir ses engagements ? S'agit-il d'un « oubli » ou s'agit-il d'une réattribution de ces 38 000€ vers d'autres programmes ministériels ? Pouvez-vous nous assurer que cela ne se reproduira pas à l'avenir ?

- A Madame la représentante du ministère des Sports : Nous connaissons tous ici le maigre budget dont vous disposez et nous mesurons les efforts et le soutien de votre ministère. A l'AG de mai 2019, vous nous aviez précisé que le Ministère des Sports s'était engagé sur une convention de 3 ans avec l'UNSS et que la subvention serait

reconduite. Force est de constater que cela n'a pas été cas, bien au contraire puisque nous avons constaté que les crédits étaient inférieurs de 320 000€, soit 32% de moins par rapport aux prévisions. Vous nous avez indiqué au CA du 19 mai dernier qu'il ne s'agissait pas d'une baisse mais de crédits « non consommés ». Pouvez-vous nous dire sur quelles thématiques ou actions n'ont pas été réalisées ?

Nous sommes d'autant plus inquiets que 930 000€ ont été budgétés pour 2020, qu'en sera-t-il alors en 2021 ?

Nous avons également une question sur les 251 000€ dédiés aux actions liées aux JOP 2024. Ces fonds ont-ils tous été consommés ? Si non, à combien s'élève le total réalisé ?

D'autre part, pouvez-vous nous préciser si ces fonds font partie des 679 000€ réalisés ou s'ils s'y ajoutent ?

Nous restons très inquiets sur les subventions des conseils régionaux ou plus exactement de celles de 3 grandes régions Hauts de France, PACA et particulièrement celle de l'Île de France qui a diminué sa subvention de 25%.

Nous souhaitons enfin souligner le soutien indéfectible des conseils départementaux, la maîtrise du chapitre « fonctionnement » et le moindre dépassement du chapitre « communication » qui tend à infléchir la tendance dans laquelle il était engagé.

RESULTAT DU VOTE DU BILAN FINANCIER 2019

Le bilan financier a été adopté

53,06% POUR (26 voix) ; 40,82% **CONTRE (20 voix SNEP-FSU et élu.es des AS)** ; 6,12% ABSTENTION (3 voix)

REPONSES OBTENUES EN SEANCE

Subvention du MENJ

D.LACROIX (DGESCO, représentant du MENJ) : Il existe toujours une réserve de précaution en fin d'exercice afin de procéder à des ajustements. Cette réservée est débloquée ou pas selon les années, donc la subvention annoncée peut ne pas être toujours totalement versée. Il nous a confirmé que cela pourrait se reproduire.

Subvention du ministère des Sports

La représentante du MS :

-La convention sur 3 ans est honorée. Pas de remise en cause avec les engagements pris (avec l'ANS maintenant)

-Sur les 251 000€ fléchés JOP sur les événements futur 2021 et 2022, ils ont été versés à l'UNSS et ne seront débloqués que sur des actions en lien avec les JOP. Ils s'ajoutent aux 679 000€ versés en 2019. (NDLR : pas de réponse sur les actions qui n'ont pas été réalisées !!, ni par la représentante du MS, ni par la DN UNSS)

Sur la compréhension de ce que recouvrent les lignes budgétaires

N. COSTANTINI (DN UNSS) : L'an prochain, nous aurons des outils plus précis : une proposition macro et un zoom sur 4 thématiques : Compétition/Promotionnel/ Evènementiel / Formation JOFF

Un 2^{ème} plan analytique : des thématiques plus larges (santé, sport féminin, ...10 thématiques au total).

(NDLR : Il faudra encore attendre pour pouvoir mieux déchiffrer les budgets !!!)

Retrouvez les autres documents relatifs à cette AG sur notre site :

<http://www.snepfsu.net/sportsco/instances.php>